

御成門

【夢】【志】【誇り】を育む学校

学園だより 1月号
令和7年1月8日
港区立御成門学園
校長 阿部 俊幸

睦 月

校長 阿部 俊幸

新年あけましておめでとうございます。保護者の皆様、地域・本学園関係者の方々におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。本年が皆様にとりまして、幸多き一年となりますことをご祈念いたします。

新しい年が始まるにあたって、本学園の子ども達も新たな希望や目標を考えたことと思います。御成門小学校の図書館には、『おおきくなるっていうことは』（文：中川ひろたかさん、絵：村上康成さん）という絵本があります。ご存知の方も多いと思いますが、ほとんどのページが「おおきくなるっていうことは・・・」との書き出しで始まり、「洋服が小さくなるってこと」「新しい歯が生えてくるってこと」「高いところから飛び降りられるってこと」「飛び降りても大丈夫かどうか考えられるってこと」「小さな人に優しくなれるってこと」等と子ども達の心や体の成長を応援するメッセージが綴られています。

心の成長には豊かな経験や多様な他者との交流が必要です。また、自分自身でじっくりと考えることも大切であると私は考えます。考えるためには話したり文章を書いたりする語彙が豊富であることも求められます。最近読んだ書籍には、読み書きの平均語彙数は、成人では約30,000語程度、10歳時には約10,000語程度であると書かれていました。御成門学園の児童・生徒の皆さんは、学校生活や家庭の中でどのくらいの語彙を使用しているのでしょうか。私は昨年12月に、9年生の高校入試の準備として面接練習に加わる機会をいただきました。中学校時代に努力してきたこと、志望校を志願する理由、将来なりたい自分の姿などについて、表現を工夫して自分の経験を交えながら丁寧に伝えてくれた9年生の姿にとっても感動しました。子ども達には、これからも様々な本を読んだり、会話を楽しんだりする機会をもってほしいと思います。

御成門学園には1年生から9年生まで幅広い年齢の子ども達が在籍しています。年齢だけでなく一人ひとりの興味関心や個性の違いもありますが、豊かに多くの人と語り合うことができる資質を伸ばさせたいと願っています。睦月とは睦み合うこと、お互いに親しくすること、仲睦まじい様子から発生した言葉とされています。御成門学園に関わる全ての人にとって、本学園がそうした場所になることに努めていきたいと考えます。

1月の予定



		1～6年生	7～9年生
1	水	元日	
2	木		
3	金		
4	土		
5	日		
6	月		
7	火	冬期休業日終	
8	水	始業式	始業式
9	木	算数タイム 給食始 委員会活動	
10	金	安全指導 警察署見学(3)	
11	土		
12	日		
13	月	成人の日	
14	火	AED訓練(6)	
15	水	全校朝会 オランダ大使館見学(3)	区教研4時間授業 ④TRYDAY
16	木	クラブ活動 初期消火訓練(3,4) みなと科学館見学(6) 起震車体験(1,2)	避難訓練
17	金	TRYDAY	
18	土		数学検定9:00～
19	日		
20	月		全校朝礼・安全指導 専門委員会
21	火	全校朝会 縦割り班活動 防災セミナー(5)	中央委員会 展示会会場設営(8)
22	水		
23	木	算数タイム	展示会準備
24	金	児童集会	
25	土		
26	日		都立推薦入試 英語検定
27	月	書き初め展(31日まで)	学校公開週間Ⅲ・展示会始 生徒朝礼
28	火	全校朝会	
29	水		
30	木	算数タイム	⑤⑥マイアセスCBT(7,8)
31	金	みなと科学館(4)	区研究パイロット校研究発表4時間授業 都立推薦合格発表

小学校 1月の生活指導目標

礼儀正しくしよう

丁寧な言葉遣いを示し、相手を大切に思う心を育てていきます。また、目上の人への言葉遣いについて指導していきます。きれいな言葉で話す習慣により、様々な人と良い関係を築けるようになっていって欲しいと思います。
(生活指導主任)

中学校 1月の生活指導目標

礼儀正しくしよう

- ・新年を迎え、決意新たに行動しよう。
- ・気持ちの良い挨拶をしよう。

(生活指導主任)

【4年生の様子より】

12月2日(月)に、社会科見学で中央防波堤と日本科学未来館に出かけました。

中央防波堤では、社会科で学習したごみを処理している様子や、匂いが出ないために工夫している様子を実際に見学することができました。日本科学未来館では、最新の科学技術に触れ、宇宙のことや環境問題、最先端のテクノロジーなどを、グループ行動で見学しました。



時間やマナーを守りながら楽しく学ぶ姿は素晴らしいかったです。お弁当の準備など、ご協力いただきありがとうございました。(4学年担任)



【運動朝会】

12月は全校でマラソンに取り組みました。また、今年からは12月9日～13日を「マラソン強化週間」として、中休みに3分間マラソンを実施しました。

中には、マラソンに意欲的ではなかった子供もいます。しかし、マラソンを続ける中で、「3分間走りきれた!」「昨日より1周長く走れた!」という声が聞こえてきました。マラソン週間を通して、走る楽しさを感じている様子が見られました。

1月は長縄を予定しています。長縄は、自分だけが頑張るだけでは成功しません。クラス一丸となり協力して行うことが大切になってきます。これからも子供たちには、運動の楽しさを味わって欲しいと願っています。(体育的行事委員会)



【赤十字募金のお願い】

代表委員会では奉仕活動のひとつとして、「赤十字募金」の活動を行います。今年度はネパール、バヌアツに対する支援が目的の募金です。具体的には水と衛生環境の整備や、災害対策に使われています。昨年同様、御成門中学校生徒会と一緒に活動します。以下の日程で行います。ぜひご協力ください。

【赤十字募金】1月22日(水)～24日(金) 登校時(昇降口に設置する募金箱に入れてください。)
※途中で落とすことがないように、お金はポケットに入れたり手で握ったりせず、袋等に入れた形でランドセルの中に入れて登校させてください。

【書き初め展のご案内】

新学期を迎え、書き初めを通して伝統文化に触れ、書く喜びを味わう書き初め会。その作品を校内で展示します。ぜひご覧ください。

【展示期間・時間】1月27日(月)～1月31日(金) 各日9:00～15:30に公開

【場所】

1年……1階 教室前の掲示板
2年……1階 玄関掲示板前
3～5年……5階 新教室
6年……5階 和室

【作品】

1・2年生……硬筆
3年生以上……毛筆



御成門中学校の主な行事の紹介

【12月2日（月）～11日（水）】三者面談

生徒・保護者・学級担任の三者でおよそ20分間の面談を実施しました。生徒の頑張ったこと、伸ばしたい点や改善点を学校から伝え、保護者の方よりご家庭での様子を伝えていただき共有しました。生徒本人のこれからの学校生活が有意義なものになることを願っています。

【12月4日（水）】音楽鑑賞教室

区内10校の9年生（中学3年生）が、サントリーホールで行われた、港区教育委員会が主催する港区立中学校音楽鑑賞教室に行きました。東京フィルハーモニー交響楽団の演奏でビゼー作曲・歌劇「カルメン」前奏曲など6曲鑑賞しました。生の迫力のあつ演奏を堪能しました。



【12月4日（水）】シンガポール大使館訪問

9年生2名が港区六本木五丁目にあるシンガポール大使館で海外修学旅行の事後学習の一環としての報告会に参加しました。各校から3分ずつのプレゼンテーションが行われ、本校から参加した2名も堂々と発表をしていました。



【12月5日（木）】学校保健委員会

学校保健委員会は学校における健康の問題を研究協議し、健康づくりを推進する役割を担っています。当日は学校医（内科、眼科、耳鼻咽喉科）、学校歯科医、学校薬剤師の各医師から助言をいただきました。本校の生徒の健康状態はおおむね良好であるが、健診日に欠席した生徒の受診率が芳しくないこと、インフルエンザやマイコプラズマ肺炎等に関することが話題になりました。また、最近社会的に問題視されているメディア利用時間の増加による急性内斜視についての話し合いがありました。

【12月9日（月）】マイスクールPRコンペティション

港区教育委員会の主催する、マイスクールPRコンペティションに、生徒会役員2名が参加しました。これは、生徒が主体となり、学校や地域の魅力づくりに向けた取組を考え、社会に参画する力を育成する目的で行われていて、各校の代表者が区議会棟で発表しました。本校からは、11月18日（月）～29日（金）の放課後に数回、芝公園のゴミ拾いや落ち葉拾いを通して芝公園をきれいにして地域の魅力づくりに貢献したことを発表し、大きな拍手をいただきました。



【12月17日（火）】避難訓練

火災を想定した避難訓練を行いました。「お・か・し・も」（おさない、かけない、しゃべらない、もどらない）を徹底し、避難時にはヘルメットの着用とマスクやハンカチ・タオル等で口元をふさぎ、迅速に校庭へ避難することができました。

【12月20日（金）】ふれあい講習会

港区社会福祉協議会が主催するふれあい講習会（福祉体験）を7年生が受けました。車いす体験、視覚障害者ガイドヘルプ体験、高齢者体験を学級単位で体験し、高齢者や障害のある方の立場を学び、理解を深めました。



【御成門中学校】生徒の活躍

- 港区立中学校英語発表 11/6 英語スピーチ 優勝
- 第77回英語学芸大会 12/26 SPEAKING 都・第2位
- 港区中学校冬季バドミントン大会 12/1
男子（ダブルス第2位・3位、シングルス第3位）
女子シングルス 第3位
- MINATO リズムダンスフェスタ 12/14
ラージ部門 銀賞（8年生）
スモール部門 金賞・銀賞（7年生）